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N i e d e r s c h r i f t 
 

über die 3. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport am 
Donnerstag, dem 09.10.2008, 18.15 Uhr, im Ratssaal des Rathauses, Unter den 
Linden 1, Ratzeburg. 

 
Anwesend: 
 
Frau Ratsherrin Dr. Schmid als Vorsitzende  
Frau Ratsherrin Jabs 
Herr Erster Stadtrat Hagenkötter 
Herr Ratsherr Rütz als Vertreter für die ausgeschiedene Frau Ratsherrin von Skerst  
Frau Kummetz als Vertreterin für FrauClasen 
Frau Jeute 
Herr Lucassen  
Herr Pick als Vertreter für Herrn Hauschild 
 
Ferner: 
 
Herr Ratsherr Bahlinger 
Herr Ratsherr Clasen 
Herr Ratsherr Kuehn  
Herr Ratsherr Lindenau 
Frau Petersen als Gast und Sachverständige zu TOP 13 
Herr Nitz als Gast und Sachverständiger zu TOP 11  
Frau Ohrt 
Herr Brandt 
Herr Rickert -zugleich als Protokollführer-   
 
 
Es fehlt entschuldigt: 
 
Herr Ratsherr Koch 
 
ASJS TOP 1 – 09.10.2008  
Eröffnung der Sitzung 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 18.15 Uhr die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Einbe-
rufung sowie die Beschlussfähigkeit fest und begrüßt alle Anwesenden. 
 
Sie bittet darum, über den TOP 13 nach TOP 5 und über den TOP 14 nach TOP 8 
zu beraten, es aber bei der Bezifferung der TOP zu belassen. 
Hiergegen werden keine Bedenken erhoben. 
 
Aus der Mitte des ASJS wird gebeten, die TOP 7 und 8 gemeinsam zu beraten. 
Auch hiergegen werden keine Bedenken erhoben. 
  
Im Übrigen besteht Einvernehmen, Frau Petersen als Sachverständige zu TOP 13 
und Herrn Nitz als Sachverständigen zu TOP 11 zu erklären.  
 
Somit wurde folgende Tagesordnung festgesetzt:  
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TOP 2  Niederschrift vom 18.09.2008  
 
TOP 3  Bericht über die Durchführung der Beschlüsse aus der Sitzung vom 
  18.09.2008    
 
TOP 4  Bericht der Verwaltung  
 
TOP 5  Einwohnerfragestunde 
 
TOP 6  Indirekte Sportförderung 
  hier: Benutzungsentgelte RSV für das Jugend- und Sportheim  
 
TOP 7  Kindertagesstätte „Zipfelmütze“ 
  hier: Einrichtung einer Familiengruppe  
 
TOP 8  Kindertagesstätte „Hand in Hand“ 
  hier: Einrichtung einer Krippe/Investitionszuschuss 
 
TOP 9  Gewährung von Zuschüssen für das Haushaltsjahr 2009   

a) Antrag des Ratzeburger Sportvereins 
b) Antrag der Ratzeburger Schützengilde 
c) Antrag des Diakonischen Werkes 
d) Antrag der Selbsthilfekontaktstelle KIBIS 

 
TOP 10  Stellenplan 2009 
  hier: Einrichtung einer Stelle für die Stadtjugendpflege  
 
TOP 11 Haushaltsplan der Stadt Ratzeburg für das Haushaltsjahr 2009 
  hier: Aufstellung der Budgets  
 
TOP 12 Ehrung der verdienten Sportler des Jahres 2008  
 
TOP 13 Zukunft des Projektes „Gleis 21“ 
 
TOP 14 Zukunftsorientierte Arbeit des ASJS 
  hier: Grundsätze und Ziele 
 
TOP 15 Wahrung der finanziellen Ansprüche der Stadt Ratzeburg gegenüber  
  dem Land Schleswig-Holstein aufgrund des neuen Schulgesetzes 
 
TOP 16 Anfragen und Mitteilungen 
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ASJS TOP 2 – 09.10.2008  
Niederschrift vom 18.09.2008  
 
Auf Befragen der Vorsitzenden werden keine Einwände erhoben; Änderungen 
und/oder Ergänzungen werden nicht gewünscht. 
 
 
 
ASJS TOP 3 – 09.10.2008 
Bericht über die Durchführung der Beschlüsse aus der Sitzung vom 18.09.2008    
 
Der ASJS nimmt den Bericht zur Kenntnis.    
 
 
 
ASJS TOP 4 – 09.10.2008   
Bericht der Verwaltung      
 
Die Verwaltung hat keinen Bericht abzugeben; der ASJS nimmt dies zur Kenntnis. 
 
 
 
 
ASJS TOP 5 – 09.10.2008   
Einwohnerfragestunde 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
 
 
ASJS TOP 13 –09.10.2008   
Zukunft des Projektes „Gleis 21“      
 
 
Frau Petersen stellt sich und ihre Arbeit vor, betont die gute Zusammenarbeit mit der 
Stadtjugendpflege und beantwortet Fragen aus der Mitte des ASJS. 
 
Im Übrigen wird hierzu auf den der Niederschrift beigefügten Kurzbericht verwiesen. 
 
 
 

Beschluss  
 
 
 
                 Die Verwaltung wird beauftragt, zur Fortführung des Projektes 
                 fristgerecht Gespräche mit dem Träger und eventuell zukünftigen  
                Trägern und den Förderern des Projektes „Gleis 21“ zu führen.  
   

 
- einstimmig -         
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ASJS TOP 6 – 09.10.2008  
Indirekte Sportförderung 
hier: Benutzungsentgelte RSV für das Jugend- und Sportheim  
  
Herr Erster Stadtrat Hagenkötter spricht sich im Nahmen der FRW-Fraktion 
für den alternativen Beschlussvorschlag aus. 
 
Frau Ratsherrin Jabs plädiert für die Variante 1 des Beschlussvorschlages,  
allerdings unter Aufrechterhaltung des Beschlusses vom 10.10.2007. 
 
Nach kurzer Diskussion fasst der ASJS folgenden 
 

Beschluss  
 
  Der ASJS beschließt, das Nutzungsentgelt im Rahmen einer 
  indirekten Sportförderung ab dem 01.01.2009 auf 5.000,00 € 
  pro Jahr festzusetzen. 
 
 

- einstimmig - 
 
 
   
 
ASJS TOP 7 – 09.10.2008  
Kindertagesstätte Zipfelmütze 
hier: Einrichtung einer Familiengruppe  
 
ASJS TOP 8 – 09.10.2008  
Kindertagesstätte „Hand in Hand“ 
hier: Einrichtung einer Krippe/Investitionszuschuss 
 
 
Nach ausführlicher Erörterung und auf Antrag der CDU-Fraktion 
fasst der ASJS folgenden 
 

Beschluss  
 
  1. Der ASJS stimmt der Einrichtung einer Familiengruppe in der 
      KiTa „Zipfelmütze“ zu. Die Finanzierungsvereinbarung ist  
      entsprechend anzupassen. 
 
  2. Da laut Beschluss des ASJS vom 28.02.2008 spätestens mit dem 
      Kindergartenjahr 2009/2010 im städtischen Kindergarten eine  
      Krippengruppe einzurichten ist, ist der Antrag der Kindertagesstätte   
      Hasselholt bis zu einer Gesamtbedarfsplanung – sofern möglich – im 
      Rahmen einer Kooperation mit den Umlandgemeinden bis zum 
      nächsten Jahr zurückzustellen.   
 
 

- einstimmig - 
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ASJS TOP 14 – 09.10.2008  
Zukunftsorientierte Arbeit des ASJS  
hier: Grundsätze und Ziele 
 
 
Es besteht Einvernehmen, dass am heutigen Tage ein Beschluss nicht zu fassen  
ist, da der ASJS noch keinen Workshop abgehalten hat. 
Dieser soll unter Beteiligung des Seniorenbeirates am 31.10.2008 um 15.00 Uhr 
im Rathaus stattfinden.   
 

  
 
 
 
ASJS TOP 9 – 09.10.2008  
Gewährung von Zuschüssen für das Haushaltsjahr 2009 

a) Anträge des Ratzeburger Sportvereins 
b) Antrag der Ratzeburger Schützengilde 
c) Antrag des Diakonischen Werkes 
d) Antrag der Selbsthilfekontaktstelle KIBIS 

 
 
Herr Pick beantragt für die SPD-Fraktion, über die TOP 9a – 9d en bloc zu beraten 
und allen Zuschüssen - wie beantragt - zuzustimmen.   
 
Herr Erster Stadtrat Hagenkötter spricht sich gegen ein solches Verfahren aus;  
dann müsse die FRW-Fraktion alle Anträge ablehnen. 
 
Nach kurzer Diskussion besteht Einvernehmen, über die TOP 9a – 9d einzeln 
abzustimmen; Herr Pick hält jedoch seinen Antrag hinsichtlich der Zustimmung zu 
den Zuschüssen in Form von Anmeldungen zum Haushalt 2009 aufrecht.  
 
Auf Antrag von Herrn Ratsherrn Rütz unterbricht die Vorsitzende die Sitzung um 
19.22 Uhr. 
Die Sitzung wird um 19.30 Uhr fortgesetzt. 
 
Auf der Grundlage des Antrages von Herrn Pick lässt die Vorsitzende über folgende 
Beschlussvorschläge abstimmen:  
 
TOP 9a (1)  
 
„Die Verwaltung wird gebeten, für die Bezuschussung von Sportveranstaltungen  
Haushaltsmittel in Höhe von 6.750,00 € und zur Mitfinanzierung nebenamtlicher  
Übungsleiter Haushaltsmittel in Höhe von 15.644,25 € zum Haushalt 2009 anzumel-
den.“  
 
Abstimmungsergebnis:    5 Stimmen dafür 
      3 Stimmen dagegen  
 
Somit wurde dieser Antrag angenommen. 
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TOP 9a (2)  
 
„Die Verwaltung wird gebeten für die Gewährung eines Zuschusses zur Anschaffung 
von Großturn- und Sportgeräten Haushaltsmittel in Höhe von 1.279,00 € zum 
Haushalt 2009 anzumelden.“  
 
Abstimmungsergebnis:    3 Stimmen dafür 
      5 Stimmen dagegen 
 
Somit wurde dieser Antrag abgelehnt. 
 
 
 
 
TOP 9b  
 
„Die Verwaltung wird gebeten, zur Mitfinanzierung nebenamtlicher Übungsleiter  
Haushaltsmittel in Höhe von 1.785,00 € zum Haushalt 2009 anzumelden.“ 
 
Abstimmungsergebnis:    4 Stimmen dafür 
      4 Stimmen dagegen  
 
Somit wurde dieser Antrag abgelehnt. 
 
 
 
 
TOP 9c  
 
„Die Verwaltung wird gebeten, für die Gewährung eines Zuschusses Haushaltsmittel 
in Höhe von 1.660,00 € zum Haushalts 2009 anzumelden.“ 
 
Abstimmungsergebnis:    4 Stimmen dafür 
      4 Stimmen dagegen 
 
Somit wurde dieser Antrag abgelehnt. 
 
 
 
TOP 9d   
 
„Die Verwaltung wird gebeten, für die Gewährung eines Zuschusses Haushaltsmittel 
in Höhe von 1.000,00 € zum Haushalt 2009 anzumelden.“ 
 
Abstimmungsergebnis:     4 Stimmen dafür 
      4 Stimmen dagegen  
 
Somit wurde dieser Antrag abgelehnt.  
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ASJS TOP 10 – 09.10.2008  
Stellenplan 2009  
hier: Einrichtung einer Stelle für die Stadtjugendpflege  
 
Herr Pick begründet den vorliegenden Antrag. Der SPD-Fraktion gehe es vorrangig 
darum, Kapazitäten zu schaffen, um die vielfältigen Aktivitäten – auch unter Einbe-
ziehung eines Kinder- und Jugendparlamentes zu bündeln. 
 
Herr Erster Stadtrat Hagenkötter spricht sich dafür aus, die Bündelung von Aktivitä-
ten über eine Koordinatorenstelle beim Schulverband Ratzeburg zu realisieren. 
 
Es schließt sich eine kurze Diskussion an. 
 
Die Vorsitzende lässt über den Antrag der SPD-Fraktion abstimmen. 
 
 
Abstimmungsergebnis:     4 Stimmen dafür 
       4 Stimmen dagegen  
 
Somit wurde der Antrag abgelehnt. 
 
 
Die Vorsitzende unterbricht die Sitzung um 20.02 Uhr. Von der Verwaltung wird eine 
Liste über den weiteren Bedarf an Haushaltsmitteln für die Ernst-Barlach-Realschule 
im Zusammenhang mit der neu einzurichtenden Gemeinschaftsschule verteilt.  
 
Die Sitzung wird um 20.04 Uhr fortgesetzt. 
 
 
ASJS TOP 11 – 09.10.2008    
Haushaltsplan der Stadt Ratzeburg für das Haushaltsjahr 2009 
hier: Aufstellung der Budgets   
 
 

Beschluss   
 
  Der ASJS empfiehlt der Stadtvertretung zu beschließen, die im 

Budget des ASJS gegenüber dem Haushaltsjahr 2008 abweichenden 
Haushaltsanmeldungen anzuerkennen und im Rahmen des Eckwerte-
beschlusses für das Haushaltsjahr 2009 zu berücksichtigen. 
Ferner empfiehlt der ASJS der Stadtvertretung zu beschließen, die 
Anmeldungen zum Vermögenshaushalt anzuerkennen und die entspre-
chenden Haushaltsmittel im Haushaltsjahr 2009 zu veranschlagen. 

 
 

-einstimmig - 
 
Anmerkung des Protokollführers:  
Sämtliche Veränderungen inklusive der unter TOP 9a – 9d gefassten Beschlüsse  
sind der Anlage zur Niederschrift zu entnehmen. 
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ASJS TOP 12 – 09.10 .2008   
Ehrung der verdienten Sportler des Jahres 2008    
 
Es besteht Einvernehmen, nicht nur ein Mitglied der Jury zu ersetzen, sondern 
dass alle politischen Richtungen vertreten sein sollen. 
Damit besteht die Jury künftig aus neun Mitgliedern. 
 

Beschluss 
 

Der ASJS beschließt, als neue Mitglieder Frau Clasen, Herrn Hauschild, 
Herrn Ratsherrn Techlin und Herrn Ratsherrn Rothe in die Jury zu  
entsenden.  

  
- einstimmig - 

 
ASJS TOP 15 – 09.10.2008  
Wahrung der finanziellen Ansprüche der Stadt Ratzeburg gegenüber dem 
Land Schleswig-Holstein aufgrund des neuen Schulgesetzes 
 
Nach Erläuterung des vorliegenden Antrages der FDP-Fraktion durch Herrn 
Ratsherrn Kuehn fasst der ASJS folgenden  
 

Beschluss  
 
  Der ASJS begrüßt den Antrag und bittet die Verwaltung im Sinne und 

analog zur Beschlussfassung der Schulverbandsversammlung des 
Schulverbandes Ratzeburg vom 08.10.2008 zu verfahren.  

 
- einstimmig - 

 
ASJS TOP 16 – 09.10.2008  
Anfragen und Mitteilungen 
Nächste Sitzung des ASJS 
Ein Termin wird nicht festgelegt. Die Vorsitzende wird bei Bedarf eine Sitzung 
einberufen. 
 
Weitere Anfragen und Mitteilungen liegen nicht vor. 
 
Ende der Sitzung: 20.40  Uhr 
 
 
 
 
 
 
---------------------------------    -------------------------------------- 
       Vorsitzende      Protokollführer  


